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ЧAСТЬ: 2 Глава 7 

Только Святые наследуют Царство 

Дэвид Энгелсма 

«Или не знаете, что неправедные Царства Божия не наследуют? Не обманывайтесь: ни 
блудники, ни идолослужители, ни прелюбодеи, ни малакии, ни мужеложники, ни воры, ни 
лихоимцы, ни пьяницы, ни злоречивые, ни хищники - Царства Божия не наследуют. И такими 
были некоторые из вас; но омылись, но освятились, но оправдались именем Господа нашего 
Иисуса Христа и Духом Бога нашего.» 1 Кор. 6:9-11 

 

Вступление 

Слово Божье в 1 Коринфянам 6: 9-11 - это истина о освящении нас Богом и о том, что наша 
святая жизнь - есть плод этого освящения. Это сразу видно из контекста. Предыдущий текст 
упрекает коринфян в нечестии, когда те, в поисках наживы, а в некоторых случаях - чтобы 
разорить братьев, тащат друг друга на суды. 

Следующий контекст в 1 Кор. 12-20 осуждает нечестие блуда. В Коринфе мужчины, включая 
женатых мужчин, часто посещали проституток. 

Истина об освящении нас Богом очевидна из самого текста, который говорит об освящении: 
«вы освящены». Он предостерегает от конкретных, тяжких грехов, которые там перечислены. 
Таким образом, подразумевается, что отрывок призывает нас к противоположному - к святости 
жизни: целомудрие в отношении сексуальных отношений, поклонение одному истинному Богу, 
умеренность в употреблении алкоголя и тому подобное. 

Поэтому, обращаясь к тексту, мы надеемся получить наставление об истине освящения, а также 
увещевание для святой жизни. 

Нам очень важны эти наставления и увещевания. Ведь познавать и стремиться соблюдать их 
важно для верующих, поскольку святая жизнь – это необходимость. Святая жизнь необходима 
для окончательного спасения, как явно подтверждает этот текст: человек нечестивый не 
наследует Царства Божьего. 

Есть опасность того, что необходимость святой жизни могут объяснить неправильно или даже 
еретически. Например, что нашей святостью мы сами зарабатываем окончательное спасение. 
Или же, будто наша святость - это условие, которое мы должны выполнить, чтобы получить 
окончательное спасение. Кроме того, существует ложное учение о том, что спасённые уже в 
этой жизни способны достичь совершенной святости и обязаны быть святыми, то есть без 
греха. 

Но мы не можем подвергать сомнению или отрицать необходимость святости. Отрицать 
необходимость святости - значит быть виновным в незнании того, что является основной 
истиной христианской веры. «Или не знаете?» (Необходимость святости) – с этого начинается 
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отрывок. «Не обманывайтесь», ведь отрицать необходимость святости означает быть 
обманутым: то есть предполагать, будто святость не нужна. 

Только святые наследуют царство! 

 

Разъяснение 

В 1 Кор. 6:9-11 Слово Божье говорит о святости и в стихе 9 называет «неправедными» мужчин и 
женщин, живущих нечестивой жизнью. Не раскаиваясь, они упорно продолжают практиковать 
грехи, упомянутые в тексте, и другие грехи. Их нечестивая жизнь «неправедна», ибо нарушает 
требование Бога о праведности, выраженное в Десяти заповедях Его закона. Нечестивая жизнь 
- это непослушание Закону. Напротив, святая жизнь - это жизнь в соответствии с Законом. Это 
праведная жизнь. 

Поэтому, текст из 1 Кор. 6:9-11 косвенно осуждает антиномизм. Этот отрывок учит не только 
тому, что Евангелие благодати требует освящения. Но, называя нечестивую жизнь 
«неправедной», то есть, не соответствующей Закону Божьему, этот отрывок также 
подтверждает, что святая христианская жизнь Новозаветного чада Божия должна быть жизнью 
в послушании Десяти Заповедям Закона Божьего – праведной жизнью. 

Апостол конкретно указывает на определенные формы нечестия, которые делают жизнь 
неправедной. Речь идёт об оскверняющих грехах, которые представляли реальную угрозу для 
членов церкви в Коринфе. Также как они несут опасность для членов церкви сегодня. Мы, 
проповедники, должны брать пример с Павла, давая конкретные предостережения нашим 
собраниям. Того, что мы обобщённо предостерегаем от греха - недостаточно. Мы должны 
осуждать конкретные грехи, представляющие особую угрозу для церкви в двадцать первом 
веке и, которые, возможно, совершают некоторые из членов наших церквей. 

Некоторые из грехов, указанных здесь апостолом, требуют разъяснения. Так блуд упоминается 
первым. Апостол говорит о грехе блуда ещё до того, как упоминает идолопоклонство. Не 
потому, что блуд - это худший из грехов. Но потому, что блуд был таким мощным искушением 
и, одновременно, опасностью для церкви Коринфа. 

Блуд - это сексуальный грех. Это внебрачные сексуальные отношения у неженатых людей. А 
поскольку здесь указывается и на грех прелюбодеяния, то у женатых людей это сексуальные 
связи вне брака. В Коринфе прелюбодеяние со стороны женатых мужчин заключался в 
посещении ими проституток в квартале «красных фонарей» (который, возможно, был большей 
частью города). Во все времена блуд – это гнусное ублажение себя порнографией как для 
женатых, так и неженатых. Для одиноких членов церкви блуд - это секс до и вне брака. 

То, что блуд упомянут первым в списке грехов, оскверняющих мужчину или женщину, весьма 
кстати по отношению к тому, как сегодня распространяется, популяризируется и 
пропагандируется сексуальный грех на Британских островах, в Европе, Северной Америке, как 
и во всем мире.  
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Идолопоклонство, которое упоминается в тексте вслед за блудом - это поклонение кому-либо 
или чему-либо, кроме Триединого Бога, явленного в Иисусе Христе в Священном Писании. Это 
поклонение евреев богу, который не является Отцом Иисуса Христа - Мессии. Это поклонение 
мусульман ложному богу Аллаху. Поклонение римских католиков Марии, святым, а также 
хлебу преломления (хости), извращая Вечерю Господню. Это также вера либерального 
протестантизма в «земное избавление» человека (имеется ввиду избавление от земных 
страданий, мир и процветание, позабыв о прощении грехов, об искупительной жертве Иисуса 
Христа и об истинном Богопознании из Библии, прим. пер.). Это также ложное Арминианское 
поклонение богу, который зависит от грешника в деле спасения, где решающими являются 
воля и дела самого грешника. 

Прелюбодеяние, согласно Луки 16:18 и другим отрывкам из Священного Писания, - это не 
только проникновение женатого мужчины в постель к жене ближнего, но также и повторный 
брак после развода, когда первоначальный супруг или супруга ещё живы. 

«Малакии - женоподобные» и «мужеложники» являются гомосексуалистами – содомитами, в 
том числе и лесбиянки. Женоподобный - буквально «мягкий» мужчина, это тот мужчина, 
который играет роль женщины в гомосексуальных отношениях. Мужеложник - это мужчина, 
который занимается сексом с другим мужчиной. 

Вот ясное осуждение Библией гомосексуализма. Те, кто практикует это - «нечестивцы». Их 
жизнь нечестива. Это мерзко и отвратительно перед Богом. Евангелие Иисуса Христа 
разоблачает и осуждает современные события, касающиеся сексуального поведения на Западе 
сегодня. Независимо от одобрения гомосексуализма большинством общества, независимо от 
благоприятного решения Верховного суда Соединенных Штатов и независимо от защиты 
ложной церковью этого порока, ни один нераскаявшийся и практикующий гомосексуалист не 
унаследует Царство Божье. Не обманывайтесь! 

«Воры» - не нуждается в дополнительных объяснениях. 

«Лихоимцами» являются алчные люди, те кто мыслит о земном. Главная цель их жизни - 
приобретать вещи, иметь вещи. Поскольку вещи приобретаются за деньги, желание алчного 
человека - его или её единственное и всепоглощающее желание – это иметь как можно больше 
денег. 

Пьяница - это мужчина или женщина, чей образ жизни – это регулярное злоупотребление 
крепкими спиртными напитками. Он или она находятся под властью крепкого алкоголя. 
Пьянство беспокоит их жизнь: их брак, их семью, вождение машины, их работу, их способность 
трезво мыслить. Они напиваются каждый уик-энд. Они часто посещают вечеринки, на которых 
можно свободно напиться. Но они также тайно выпивают, когда их никто не видит, из бутылок, 
которые припрятаны в шкафах, сараях и других местах. 

Слово «злоречивые» требует объяснения. Злоречивым является мужчина или женщина, 
которые оскорбляют и, таким образом, уничижают других своей недоброжелательной, грубой, 
полной ненависти, жестокой речью. Так злословили враги Иисуса Христа, особенно в конце Его 
жизни, согласно 1 Петра 2:23: «Будучи злословим, Он не злословил взаимно». 
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Злословие - это то, что мы делали на детской площадке в доброй христианской школе, о чём я 
до сих пор сожалею, спустя 60 лет, когда мы обзывали одну девочку «уродливой» и другими 
прозвищами. Дети и молодые люди, читающие эту главу, злословить или обзывать - это 
нечестие перед Богом. Те, кто в этом повинен, т.е. те, кто не раскаиваясь практикует это, не 
наследуют Царства Божьего. Злословие - это когда муж оскорбляет свою жену словесно, резко 
критикует её и обзывает злыми словами, заставляя её чувствовать себя никчемной. 

«Хищники», или вымогатели, отнимают силой имущество и собственность других. Это может 
быть ограблением под дулом пистолета. Но есть формы вымогательства, которые узаконены в 
обществе, когда бастующие работники захватывают имущество бизнесмена или, когда 
работодатели обкрадывают своих работников, обогащаясь их трудом, и не выплачивают им их 
заработанное, в чём те имеют нужду. Или когда кто-либо силой отнимает деньги или 
имущество ближнего через несправедливый иск в суде. Именно это последнее было грехом 
вымогательства, совершаемого некоторыми членами коринфской церкви (ст. 8). 

Мы признаем, что список грехов в отрывке не является исчерпывающим. Есть много и других 
видов греха. 

Однако, перечисленные в 1 Кор. 6:9 виды нечестия, как и все остальные его формы, к нам уже 
не относятся. Это не то, кем мы являемся. Нас нет среди нечестивых. Под словом «мы» я 
подразумеваю тех, кому в отрывке автор говорит: «вы». Эти люди - члены истинной церкви, 
которые являются истинными верующими в Иисуса Христа. Поэтому они истинные, живые 
члены церкви. 

То, что эти люди, мужчины и женщины, уже не являются таковыми нечестивцами, как описано 
в тексте - блудники, идолопоклонники и прочие, - этому ясно учит сам текст: «Таковы были 
некоторые из вас» (ст. 11), то есть в прошлом, но больше не таковы. Некоторые члены церкви 
когда-то были виновны в тех или иных перечисленных грехах. И это усиливает благодать 
спасения: Бог спасает отвратительных, мерзких грешников - блудников, идолопоклонников, 
гомосексуалистов и прочих. Это также утешает кающегося во грехах грешника, что у него есть 
надежда на спасение, хотя до покаяния он, возможно, жил, утопая в таких тяжких грехах. 
Действительно, все мы когда-то были осквернены грехом и находились под его властью, даже 
если мы и не практиковали тех видов тяжких грехов, упомянутых в тексте, например, как 
пьянство или содомию. 

Но это то, кем мы были в прошлом. Мы больше не таковы. Это не значит, что мы свободны от 
всех таких мыслей и желаний. Это не значит, что мы не можем из-за своей собственной 
глупости и слабости впасть в один из этих грехов, будь то пьянство или блуд. Дело даже не в 
том, что у нас больше нет нечестивой, греховной природы, против которой мы должны 
бороться. 

Но мы уже больше не такие грешники, потому что мы не практикуем то или иное зло; потому 
что наша жизнь больше не подвластна ни одному из этих грехов; потому что наше поведение 
отличается от греховного поведения, которое упомянуто в 1 Кор. 6:9-11. Да, истина в том, что 
даже внутри нас такие мысли и желания больше не властвуют над нами. Мы ненавидим эти 
мысли и желания зла. Мы противостоим им. Мы раскаиваемся даже о своих мыслях и 
желаниях. Мы стремимся мыслить о добре и желать добра. 
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Мы были развращены. Теперь мы святы. Изменение нашего прошлого состояния объясняется 
тем, что мы были «омыты». Мы были очищены от всей грязи, упомянутой в тексте, как и от 
всего оскверняющего загрязнения грехом. Это очищение освятило нас для Бога, сделало нас 
святыми. Любя Бога, теперь мы ненавидим грех, который ненавидит Он. Живя в общении с 
Богом, мы отделяем себя от всего, что Он ненавидит, что Ему отвратительно. 

Поскольку святая жизнь управляется законом, наша жизнь сейчас праведна. Она соответствует 
всем заповедям закона. Мы больше не неправедные, которые не наследуют Царства, а 
праведники, которые Его унаследуют. Мы святы и праведны. Мы должны помнить, что мы 
таковы. Признание этого - это не наше бахвальство, а то, как Сам Бог оценивает нас. Он говорит 
о нас: «Такими были ... вы: но омылись». 

 

Необходимость Святости 

Дважды апостол заявляет о необходимости нашей святости. Эта необходимость 
cформулирована в виде отрицания: Нечестивые «не наследуют Царства Божия». 
Унаследование Царства Божьего, которое грядет в будущем, даст нам наслаждение жизнью, 
благами и славой совершенного Царства Божьего в новом творении, по пришествии Иисуса. 
Включая обновление наших душ после смерти и воскресение наших тел по пришествии Иисуса, 
чтобы мы могли унаследовать Царство, наслаждаясь им в душе и теле. 

Унаследование Царства – это есть совершенное, окончательное, вечное спасение. 

Такова необходимость святости жизни, что ни один нечестивый человек не получит 
окончательного спасения в день Христов. Писание предупреждает: «Без [святости] ... никто не 
увидит Господа» (Евр. 12:14). 

Несомненно, такова необходимость святости, что только святой мужчина или женщина будут 
спасены в день Христов. Все те, кто были нечестивыми и оставались жить нечестиво, будут 
осуждены, прокляты и выброшены вне Царства, во тьму ада. Все они будут исключены из 
Царства Божьего. 

Разве вы не знаете этой фундаментальной истины? 

 

Осуществление в нас святости   

Первый вопрос, который у нас возникает в отношении этой фундаментальной истины, будет не 
такой: «а свят ли я» (поскольку мы точно знаем, что мы святы), а другой: «как такие нечестивые 
люди, каковыми мы были от природы, стали святы?» Ответ: «Благодаря очищающему, 
освящающему труду Божьему». 

Как потомки Адама мы были нечестивы по своей природе. Мы были духовно испорчены и 
запачканы тяжкими грехами, упомянутыми в тексте: «Такими были ... вы». Поэтому наша 
святость не является ни нашим естественным состоянием, ни нашим собственным 
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достижением. Необходимость Святости – это не наши дела, как условие для окончательного 
спасения.  

Наша святость - это не наши дела, которые заслуживают или приобретают для нас Царство, что 
подтверждается словом «наследовать». Мы не зарабатываем Царство. Мы не приобретаем его 
на основании наших дел. Но мы получаем его как наследство, которое Бог милостиво пожелал 
дать нам. Царство и наше в нём место даются нам даром. 

Согласно тексту, единственное объяснение нашей святости заключается в том, что Бог очистил 
нас: «вы омыты» (ст. 11). Это очищение было нашим духовным очищением от грязи греха, 
также как вода в ванной или душе смывает физическую грязь с нашего тела. В этом омовении 
символ нашего крещения, который должен быть знамением и печатью для нас каждый день 
нашей жизни. 

Это духовное омытие нас имело два аспекта. Оно нам даёт два замечательных, удивительных, 
духовных блага: «вы освящены ... вы оправданы» (ст. 11). 

Божье омытие нас оправдало. Оно смыло вину наших грехов. Этот аспект божественного 
омытия мы воспринимаем как прощение, чтобы иметь мир с Богом. Это омытие даёт нам 
право на Царство в нашем собственном сознании. 

Но есть также другое воздействие и польза, необходимые для смытия нашего греха. В этом 
главная забота апостола в тексте. Божье омытие нас освящает и смывает с нас грязь и силу 
греха. Мы воспринимаем этот аспект очищения как свободу жить с Богом и служить Ему, а 
также как то, что наша жизнь управляется уже не дьяволом, а Иисусом Христом. 

Оправдание всегда сопровождается освящением. Оправдания никогда не бывает без 
освящения. Тот, кто не был освещён, не имеет оправдания, как бы он не хвалился. Если я не 
был освящен, значит я не был омыт. И это омытие является завершением моего спасения. 

Освящение упоминается в тексте прежде оправдания. Это поразительно, так как отличается от 
порядка спасения в Реформатской теологии. В порядке спасения Реформатской теологии 
сначала идёт оправдание, а затем освящение. Реформатская теология имеет на это веские 
причины. Оправдание, как законная невиновность избранного верующего, даёт ему право 
быть освобождённым от господствующей разрушительной силы и постыдного разложения во 
грехе, освобождение от которого является освящением. Оправдание также предшествует 
освящению в жизни верующего. Он оправдан. А затем, из благодарности, он посвящает себя 
Богу в святости жизни. 

Но есть и веские причины, отчего в 1 Кор. 6: 9-11 апостол ставит освящение перед 
оправданием. Во-первых, в этом отрывке апостола больше заботит освящение, а не 
оправдание. Во-вторых, освящение предшествует оправданию, когда Бог производит свой труд 
спасения в чаде Божьем. Освящение начинается с возрождения или с союза развращенного 
грешника с Иисусом Христом. Только возрожденное, живое чадо Божье скорбит о грехе, бежит 
ко Христу распятому за прощением и слышит благословенный приговор: «Ты праведен 
праведностью Христовой». В-третьих, апостол упоминает освящение первым, поскольку наша 
святость является великой целью Бога во всём нашем спасении - избрание, искупление и 
оправдание - чтобы мы были святы к похвале славы святого Бога (ср. Еф. 1: 3-4). 
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Бог омыл нас с двоекратной пользой, что выражается здесь словами «во имя Господа Иисуса и 
Духом нашего Бога». Бог омыл нас в союзе с Господом Иисусом, где Его драгоценная кровь 
снимает с нас вину и очищает нас от грязи. Поскольку наш союз с Иисусом Христом 
осуществлён Святым Духом, это означает, что Дух Святой очищает нас. 

Необходимость нашей святости – это не что иное, как необходимость нашего спасения Богом 
именно таким образом, как Ему было угодно нас спасти. Бог спасает, освящая. Святость – это 
необходимый путь к спасению в этой жизни. Святость - это необходимый способ войти на 
небеса после смерти, обретая окончательное спасение в день Христов в новом мире святости. 
Только прощённые имеют право войти в Царство. Только очищенные достойны обрести 
наслаждение Царством, которое есть не Царство грязи, но святости. Действительно, только 
святые желают Царства. Для нечестивого человека нет ничего отвратительнее, чем перспектива 
святой жизни в реалии совершенной святости. 

В конечном счёте, необходимость нашей святости заключается в том, что Бог свят. 

 

Предостережение 

Что касается необходимости святости, текст 1 Кор. 6: 9-11 является предостережением. В этом 
смысл первого, практически риторического вопроса: «Или не знаете, что неправедные Царства 
Божия не наследуют?». Этот вопрос подразумевает, что возможно, мы, христиане, могли бы и 
не знать этой фундаментальной истины Евангелия или, что мы ведём себя так, будто мы её не 
знали. Но апостол предостерегает: «Не обманывайтесь»! 

Реальная опасность заключается в том, что члены церкви не знают, что святость необходима 
для окончательного спасения. Нас пытаются обмануть или мы обманываем себя сами. 

Сегодня церкви дают понять или даже учат тому, что грешники, живущие нераскаянно в тех 
или иных тяжких грехах, перечисленных в тексте 1 Кор. 6: 9-11, могут, тем не менее, ожидать 
унаследования Царства Божьего. Они взывают к Божьей любви, Божьей милости или ко 
спасению, где Иисус – это только Спаситель, а не Господь. Они взывают к оправданию, которое 
не сопровождается освящением или даже ко спасению, которое позволяет спасённым 
свободно грешить. Это невежество. Это обман. 

Мы можем обманывать самих себя. Обманывая самих себя, мы безнаказанно совершаем 
грехи, тем или иным образом, уверяя себя в том, что нечестие совместимо со спасением по 
благодати. 

Мы обманываем наших близких, наших друзей об их нераскаянной жизни во грехах, терпя или 
извиняя их грехи во имя Господа Иисуса. Ведь Бог - это Бог любви, заверяем мы их, как будто 
Он вообще-то не Бог святости. Удобно игнорируя тот факт, что путь к прощению - это покаяние, 
мы утешаем члена семьи или друга, живущего в непослушании закону, сладостным 
напутствием о том, что Бог простит. Терпя зло наших близких или друзей, мы выдаём нашу 
терпимость за благодать Евангелия, тогда как тех, кто их осуждает за злой образ жизни, 
называют «законниками и фарисеями». 
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«Разве вы не знаете, что неправедные не наследуют Царствия Божия?» 

«Не обманывайтесь»! 

Это предостережение несёт практическую пользу. Через это Бог освящает нас. 

Это предостережение побуждает нас бороться с нашей греховной, нечестивой природой и 
стремиться к святости. 

Это предостережение побуждает тех, кто в настоящее время живёт нераскаянно во грехе,  
покаяться, получить прощение и снова начать жить святой жизнью. 

Это предостережение побуждает также нас отдавать благодарность Богу во Христе за Его 
спасительный труд освящения в нашей жизни. 

Ибо мы желаем унаследовать Царство Божие. Аминь.  

 


